

**VIEL VOR
FÜR
HÜCKELHOVEN**



Hückelhoven 2023

Zwischenbilanz der CDU

Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,

vor drei Jahren haben Sie der CDU Hückelhoven bei der Kommunalwahl zum wiederholten Male Ihr Vertrauen ausgesprochen und uns mit der Mehrheit im Rat ausgestattet. Seitdem setzen wir auch in dieser Legislaturperiode mit unserem Bürgermeister Bernd Jansen alles daran, diesem Vertrauen gerecht zu werden.

Mit dieser Zwischenbilanz der Legislaturperiode 2020 – 2025 wollen wir Ihnen einen Überblick über das in diesen drei Jahren Erreichte geben. Hückelhoven ist seit vielen Jahren auf einem guten Weg – auch für die Zukunft ist unsere Stadt gut aufgestellt.

Uns ist bewusst, dass an diesen Erfolgen viele mitgewirkt haben – Vereine, Handwerk und Gewerbe, Industrieunternehmen, Stadtverwaltung, viele ehrenamtliche Helferinnen und Helfer usw.

Wir wollen weiter in Partei und Fraktion an dieser erfolgreichen Entwicklung unserer Stadt arbeiten und bitten Sie daher auch weiter um Ihre Meinung, Ihre Anregungen und Ihre konstruktive Kritik.

Ihnen allen alles Gute
und ein herzliches Glückauf!

**MEHR
ONLINE**



INSTAGRAM



FACEBOOK

Impressum

CDU Hückelhoven,
Horst 21, 41836 Hückelhoven
Tel.: 02433 85054
cdu-hueckelhoven.de

Redaktion:
Thomas Schnelle (V.i.S.d.P.),
Andrea Axer, Daniel Reichling,
Ramona Fister, Roland Müller



Kita Hilfarth Tannenstraße

Rohstoff

Bildung

Unser Schwerpunkt liegt weiter bei Investitionen für unsere Kinder und Jugendlichen. Seit 1999 wurden über 80 Mio. € in unsere Schulen investiert. Zuletzt wurde in Hilfarth eine neue Grundschule gebaut, die im Jahr 2022 eröffnet wurde.

Daneben wurden die Räume für den offenen Ganztags an der Grundschule in Baal, der Michael-Ende-Schule in Ratheim und der Peter-Jordan-Förderschule in Hückelhoven ausgebaut.

Zum Ende dieses Jahres werden alle Schulen im Stadtgebiet Anschluss an das schnelle Glasfasernetz haben. Weiterhin investieren wir mit Unterstützung von Land und Bund massiv in die digitale Ausstattung von Schülern und Lehrern.

Im Bereich der frühkindlichen Bildung und Förderung investieren wir im Bereich der Kindertagesbetreuung. Die dreigruppige Kindertageseinrichtung in Hilfarth an der Tannenstraße wurde fertiggestellt.

In Kürze wird der Erweiterungsbau der Kita in Kleingladbach auf vier Gruppen fertiggestellt.

Ferner entsteht zurzeit eine weitere dreigruppige städtische Kita in Doveren (Fertigstellung im Sommer 2024) und die Stadt unterstützt finanziell den Bau eines dreigruppigen Kindergartens von der evangelischen Kirchengemeinde in Ratheim (Fertigstellung im Frühjahr 2024).

Lebensqualität

in unserer Stadt

Die Stadt hat 2022 nach umfangreicher Renovierung den Förderturm Schacht 3 als Wahrzeichen Hückelhovens übernommen. Im Rahmen des Handlungskonzeptes wurde das Gelände um den Schacht zu einer Eventfläche mit hoher Aufenthaltsqualität umgestaltet. Die weiteren Planungen sehen eine Brücke zur Verbindung vom Schachtgelände zur Halde vor.

Eine Begegnungsstätte am Friedrichsplatz als weiterer Bestandteil dieses integrierten Handlungskonzeptes ist im Bau befindlich. Das gemeinsam mit der Bevölkerung entwickelte Handlungskonzept sieht außerdem weitere kleinere Maßnahmen wie z. B. Fassadenrenovierungen vor.

Die Ansiedlung weiterer Einzelhandelsflächen auf den Sportplätzen erforderte deren Verlegung. Die neue, moderne Sportanlage wurde im Frühjahr 2023 eröffnet und steht seitdem den Sportvereinen zur Verfügung. So ist nun der letzte Quadratmeter ehemaliger Zechenfläche überplant und steht zum Nutzen der Bevölkerung zur Verfügung.

Nach intensiver Jugendbeteiligung wird ebenfalls ein neuer Skatepark mit Pump-track-Anlage errichtet.

In Ratheim wird der Bereich um die „Grüne Lunge“ überplant und eine dringend benötigte Zweifach-Mehrzweckhalle errichtet. Der Bau eines Dorfgemeinschaftshauses in Brachelen beginnt im November dieses Jahres.



Hückelhoven in der Kirschblüte

Die Nachfrage nach Baugrundstücken ist trotz widriger Bedingungen weiterhin ungebrochen hoch. Daher wurden in Brachelen, Hilfarth und Kleingladbach neue Baugebiete ausgewiesen. Die Planungen im Haller Acker in Ratheim stehen vor dem Abschluss. Daneben ist Hückelhoven mit der Ausweisung einer Tiny-House-Fläche in Schaufenberg Vorreiter im Kreis.

Straßen und Radwege

Der Radweg vom Bahnhof Baal über Hückelhoven nach Ratheim befindet sich im Bau und wird die Situation für den Radverkehr in der Stadt erheblich verbessern. Daneben wird ein stadtweites Konzept für den Radverkehr erstellt, erste Maßnahmen, wie z. B. Fahrradstraßen wurden vor kurzem beschlossen. Seit 2022 ist die Stadt zudem Mitglied der Arbeitsgemeinschaft fußgänger- und fahrradfreundlicher Städte, Gemeinden und Kreise in NRW (kurz AGFS).

Bei den notwendigen Umgehungsstraßen stockt es dagegen. Der erste Abschnitt der L 117 n um Millich konnte für den Verkehr freigegeben werden. Laut Straßen.NRW soll im Frühjahr 2024 mit dem Trogbauwerk am Bahnübergang in Ratheim begonnen werden, leider verzögert sich dadurch die komplette Fertigstellung der L 117 n.

Der Bau der L 364 n, 1. Abschnitt, wurde aufgrund eines Urteils des Oberverwaltungsgerichts gestoppt, hier hoffen wir aufgrund der vom Land NRW eingelegten Revision auf eine gegenteilige Entscheidung des Bundesverwaltungsgerichts. Unabhängig von der Entscheidung des Gerichts muss an der L 364 n festgehalten werden und es ist daher auch gut, dass derzeit am 2. Abschnitt als Umgehung für Hilfarth weiter geplant wird.

Zur dringend benötigten B 57 n als Umgehung für Baal liegt derzeit vom Bund kein Planungsauftrag vor. Wir begrüßen die Bemühungen unseres Bürgermeisters in Gesprächen mit dem Bund, die Anbindung des Gewerbegebietes an die B 57 in Richtung Erkelenz als kommunale Straße mit Fördermitteln planen und bauen zu können. Da die Stadt bei Bundes- und Landstraßen nicht zuständig ist, können wir nur immer wieder versuchen, auf die übergeordneten Behörden bestmöglich einzuwirken.

GGG Hilfarth Callstraße



Auf dem Weg zur

Klimaneutralität

Hückelhoven liegt beim CO₂-Ausstoß bei nur 35 % des Bundesdurchschnitts. Maßgeblichen Anteil hieran hat das inzwischen gut ausgebaute Fernwärmenetz, dessen Ausbau wir weiter unterstützen. Aber auch Hückelhoven kann mehr tun und deshalb haben wir 2021 einen umfangreichen Antrag für mehr Klimaschutz im Rat eingebracht und verabschiedet. Zur Finanzierung der Klimaschutzmaßnahmen haben wir den Haushaltsansatz auf 500.000 Euro erhöht.



Fördererturm Schacht 3

Unser

Ausblick

Eine Zwischenbilanz dient in erster Linie dazu, auf das bisher Erreichte zurückzublicken. Aber auf ein wichtiges Projekt der Zukunft zur weiteren Stärkung und Belebung unserer Innenstadt möchten wir abschließend noch eingehen:

Unter Beteiligung von Rat, Verwaltung, externen Experten und der Öffentlichkeit wurden in einem Workshop Vorgaben für die Entwicklung des Geländes am Breiteuilplatz (ehemals Super 2000) erarbeitet. Auf dieser Grundlage haben fünf Planungsbüros Entwürfe erstellt. Der Rat hat sich mit breiter Mehrheit für das Modell des Büros Kister entschieden. Für die Umsetzung hat die Stadt zwischenzeitlich zwei Gesellschaften gegründet.

Neben der Polizei, der Bibliothek, einem Teil der Verwaltung, dem Ratssaal und Wohnungen sollen in diesem Projekt ein Hotel sowie gastronomisches Angebot ihren Platz finden. Wir sind uns sicher, dass dies ein weiterer Höhepunkt in unserer Innenstadt werden wird.

Neben diesem Innenstadtquartier als neuer Anlaufstelle und „place to be“ werden wir auch weiterhin ein großes Augenmerk auf die Entwicklung und Verschönerung unserer Ortsteile legen, denn hier leben $\frac{3}{4}$ unserer Einwohner.

Mitmachen.

Und Mitglied werden!

